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本报讯 记者王馨茁、通讯
员郭晓丹报道：7月30日，记者
从市自然资源和城乡建设局获
悉，由该局报送的智慧咸宁时
空大数据平台建设项目经申
报、初审、网评、答辩和终评等程
序，荣获2024地理信息产业优
秀工程金奖。

据悉，中国地理信息产业优
秀工程是我国地理信息行业最
高级别的工程奖项，由自然资源
部、国家科学技术部、国家科学
技术奖励工作办公室批准，中国
地理信息产业协会设立，在业内
具有广泛的影响力和认可度。
本次获评2024地理信息产业优

秀工程金奖，是对智慧咸宁时空
大数据平台建设项目的充分认
可与肯定。

智慧咸宁时空大数据平台
建设项目，从数据采集治理、平
台建设、应用服务等方面开展了
有益探索实践，形成了全市统一
权威的时空信息基底，打造了业
务版（国土空间基础信息平台）、
政务版（时空大数据平台）、公众
版（天地图·咸宁）三个版本平
台，支撑了城市数字公共基础设
施公共底座建设，实现对内协
同、对外支撑的良好应用服务格
局，为全国时空大数据平台建设
提供了咸宁样板。

智慧咸宁时空大数据平台建设项目

荣获地理信息产业优秀工程金奖

市领导开展八一走访慰问

奋力谱写新时代军民鱼水情深新篇章

新华社北京8月1日电 近日，国家主席习近平
给包陪庆、曹其镛等祖籍宁波的香港企业家回信，对他
们予以亲切勉励。

习近平指出，多年来，你们传承先辈爱国爱乡的优
良传统，积极创新创业、捐资助学，为家乡建设和国家
发展贡献力量，用实际行动诠释了薪火相传的爱国心、
桑梓情。

习近平强调，以中国式现代化全面推进强国建设、
民族复兴伟业，需要全体中华儿女凝心聚力、携手奋
斗。希望你们继续发挥各自优势，积极主动融入国家
改革开放大局，为中国式现代化建设添砖加瓦，为实现

中华民族伟大复兴的中国梦作出新的贡献。
近代以来，一大批宁波人走出宁波、重工兴商，逐

渐形成了心系祖国、步履四海的商人群体，涌现出包玉
刚、邵逸夫等爱国爱乡知名人士，为祖国和家乡的建设
作出积极贡献，被称为“宁波帮”。1984年，邓小平同
志指示“把全世界的‘宁波帮’都动员起来建设宁波”。
习近平在浙江工作期间，曾多次对“宁波帮”人士表示
关心并寄予殷切期望。近日，包陪庆、曹其镛等香港

“宁波帮”后代给习主席写信，汇报他们传承先辈优良
传统、积极服务国家发展等情况，表达继续为祖国现代
化建设贡献力量的决心。

本报讯 记者姜明助报道：八一
建军节来临之际，市委书记孟祥伟，市
委副书记、市长杨军等市领导分别带
队走访慰问驻咸部队官兵、军队离退
休干部、退役军人和其他优抚对象代
表，为他们送去党委政府的关怀和温
暖，向全体驻咸官兵、退役军人致以崇
高敬意和诚挚问候。

孟祥伟来到咸宁军分区看望官兵
代表，向全体官兵致以节日祝贺，对咸
宁军分区为咸宁经济社会发展作出的
贡献表示衷心感谢。希望军分区全体
官兵深入学习习近平强军思想，坚定强
军信念，狠抓军事训练，着力打造精兵

劲旅。市委、市政府将坚决履行好支持
国防和军队现代化建设的政治责任，全
力关心支持部队建设和军分区发展，以
实际行动为强军事业作出更大贡献。

孟祥伟深入咸安区卫生学校小区，
看望慰问抗美援朝老战士甘超凡老人，
详细了解老人身体健康和日常生活情
况，询问老人需要帮忙解决的问题和困
难，征求老人家人对党委、政府工作的
意见建议，祝愿老人一家幸福安康。

孟祥伟叮嘱相关部门负责人，要
深入学习贯彻习近平总书记关于双拥
工作的重要论述，发挥光荣传统，务实
具体地做好拥军优属工作，积极主动

为军人家属排忧解难，不断巩固发展
坚如磐石的军政军民关系，奋力谱写
新时代军民鱼水情深新篇章。

杨军来到武警咸宁支队，参观支队
史馆，向全体官兵致以节日问候，感谢他
们为咸宁经济社会发展作出的贡献。他
表示，市委市政府将一如既往关心、支持
驻咸部队发展和国防建设，带着责任、带
着感情做好各项服务保障工作，用心用
情用力做好拥军优属工作，以实际行
动和具体成效开创双拥工作新局面。

抗美援朝老战士张金土年近百
岁，依然精神矍铄。杨军走进张金土
家中，详细了解他的身体、生活以及家

庭情况，参观老战士的军功章，向老人
致以崇高敬意，祝愿老人身体健康、阖
家幸福，要求相关部门主动、细致做好
服务保障工作，切实让军人及家属感
受到党和政府的关怀、社会的尊崇，营
造拥军优属的浓厚氛围。

市人大常委会主任朱庆刚带队走
访慰问市消防救援支队全体官兵和参
战退役军人汪海洋，对他们立足岗位、
建功立业表示充分肯定和感谢，并向
他们致以崇高敬意和节日祝福。

市领导官书云、谭海华、张廷、石
玉华、乐建舜、王盛、李丽、张学华分别
带队或参加慰问。

本报讯 记者吴文谨报道：8月1日，市委
副书记、市长杨军就他所领办的市人大六届三
次会议、市政协六届三次会议重点建议提案办
理情况，召集主办单位、会办单位并邀请建议
人、提案人，共同进行会商评议。

会上，主办单位汇报了市人大代表建议
《关于改善淦河周边生态环境及基础设施的建
议》和市政协提案《关于推进小流域综合治理的
建议》办理工作情况，各会办单位分别发言，建
议人和提案人分别对办理工作进行评议。

“办理建议提案，绝不是‘不加分的附加题’。”
杨军指出，办好人大代表建议和政协委员提案，
是尊重人民主体地位、践行全过程人民民主的
必然要求，是政府应尽之责、必尽之责。代表委
员们所提出的建议提案高度聚焦市委中心工
作，切合咸宁发展实际，市政府及相关部门要切
实提高思想认识，真正把建议提案办好办实办
到位，用诚恳的态度、务实的作风、有效的作
为，赢得代表委员的认可，赢得市委的认可。

杨军要求，对代表委员的建议提案，要做
到庄重地办，郑重其事地将建议提案抓在手
中、摆上日程，把建议提案学习深、领会透，安
排时间、力量，扎扎实实、认认真真推进办理。
要做到商量着办，充分发挥制度优势，坚持目
标导向、问题导向、结果导向，及时沟通情况、
交换意见，准确把握建议提案的指向，明确工
作目标，找准当前工作问题短板，确保代表委
员满意。要做到一起来办，积极邀请代表委员
参与到建议提案的办理过程之中，主动接受代
表委员监督，形成协同机制，汇聚最大正能量、
画好最美同心圆。要做到持续地办，准确把握
新任务、新要求，久久为功、善作善成、持续发
力，及时开展“回头看”“再回复”，让代表委员
的每一份关怀都得到持久不断的回应，让每一
份心血都能够种下种子、开出鲜花、结出硕果。

杨军强调，要坚持深入钻、反复研、提底
板、铸长板，扎实做好淦河保护和小流域综合
治理工作。实行分类、分段、分区、分线管理，
压实河湖长责任，构建完整的管护体系，擦亮
淦河这一幸福河湖的美丽名片。根据经济社
会发展总体布局，统筹生产、生活、生态，打好
大气、水、土壤污染防治攻坚战，守牢水环境水
生态水安全底线，由点到线、以线带面，实现生
态美、产业强、百姓富的整体提升。

市人大常委会副主任胡春雷、市政协副主
席王芳出席会议。
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本报讯 记者陈婧、通讯员
郑婕、曾若舜报道：7月31日，我
市首个集国防教育、双拥文化、
休闲娱乐于一体的双拥主题公
园正式开园，为城市又添一道靓
丽的风景，也为市民提供了一处
放松身心、学习知识、爱国拥军
的好场所。

咸宁市双拥主题公园位于
温泉城区金泉湾路与揭家湾路
交汇处，与永安阁景区隔河相
望，总占地面积8.82公顷。公
园设计精巧，巧妙融入了双拥元
素，包括知识园地、双拥长廊、十
大英模挂像和“小红军”拍照打
卡墙等10余处精心打造的打卡
点，每一处都蕴含着深厚的国防
教育和爱国主义教育意义。

“双拥主题公园，是巩固新
时代军政军民团结的重要窗口，
也是广大市民和青少年学习接
受国防教育和爱国主义教育的

重要阵地。”市退役军人事务局
负责人介绍，咸宁有着拥军优
属、拥政爱民的深厚基础和光荣
传统，为进一步弘扬这一优良传
统，打造新的爱国主义教育和国
防教育阵地，市、区退役军人事
务局与园林部门紧密合作，充分
利用原有园林景观资源，巧妙融
入双拥文化元素，建成咸宁市双
拥主题公园，让市民在休闲娱乐
的同时，潜移默化地接受双拥文
化熏陶。

下一步，市退役军人事务局
将以双拥主题公园建设为契机，
充实双拥主题公园建设内容，积
极争取退役军事装备入驻公园，
以更加直观的方式展现军事风
采，在丰富居民文化生活的同
时，不断将国防教育引向深入，
巩固密切军政军民关系，为咸宁
加快打造武汉都市圈自然生态
公园城市贡献力量。

集国防教育、双拥文化、休闲娱乐于一体

我市首个双拥主题公园开园

学习贯彻党的二十届三中全会精神

新征程上的改革路线图清晰无
比。

已全文发布的《中共中央关于进
一步全面深化改革、推进中国式现代
化的决定》，紧扣“推进中国式现代
化”主题，明确“六个坚持”重大原则，
围绕总目标和阶段性任务，突出“五
个注重”“七个聚焦”，提出300多项重
要改革举措。

这幅改革路线图，为推进中国式
现代化历史进程中必须解决的问题

“量身定制”，为实现第二个百年奋斗
目标分两个阶段推进的战略安排“增

势赋能”。我们要把握历史主动性，
把党中央部署的改革“路线图”变成
湖北的发展“实景图”。

这些年，省委、省政府基于对国
际国内大局大势的深刻把握，对省情
现实的客观分析，从强国建设、民族
复兴的高度来认识和思考什么是支
点、怎么建支点，什么是中国式现代
化湖北实践、怎么推进中国式现代化
湖北实践，积极探索具体方法、路径、
形式，改革活力倍增、发展脉动强劲。

我们推动经济社会发展的基本
单元由市县为主体向省市县统筹转

变。突出表现之一，就是切实把规划
作为推进中国式现代化湖北实践的
基础性工作来抓。各地、各部门跳出

“一亩三分地”，打破视野局限，摆脱
各自为营，在抓好自身工作的同时，
助力全省集中力量、统筹资源办大
事，凝聚起强大区域合力。

我们推进社会治理体系和治理
能力现代化。重要载体之一，就是扎
实开展美好环境与幸福生活共同缔
造。通过组织发动群众“决策共谋、
发展共建、建设共管、效果共评、成果
共享”，经过城乡社区开展共同缔造

试点、县（市、区）开展党建引领基层
治理体制机制创新试点、工作组会同
当地开展深化共同缔造试点三个阶
段，催生了基层环境面貌之变、群众
精神面貌之变、发展面貌之变、干部
作风之变、治理格局之变。

进一步全面深化改革的路线图，
体现整体谋划、系统布局，各项改革
举措相互配合、务实可行，我们要读
图明方向，循图定路径，结合省情实
际，在已有探索的基础上，把改革之
路走得更加精准、稳健。

（下转第二版）

锚定改革路线图，把握历史主动性
——四论学习贯彻党的二十届三中全会精神

湖北日报评论员

7 月 30 日，两山间的城区月桂路
平坦洁净，车辆有序通行。

近年来，我市在主城区道路综合
改造中，融入生态公园城市建设理念，
对绿化带、人行道等进行提档升级，进
一步优化道路品质，提升居民出行舒
适度。

记者 陈红菊 摄

道路更新
生活提质

习近平回信勉励祖籍宁波的香港企业家

崇阳港自这里发端，赠以三山村
一马平川阔田大畈的“世外桃源”；

桂花林场的林谚在这哼起，赋予
国家森林公园的“绿色奇迹”；

浙江“绿色使者”来这里驻足，造
出“华中第一雷竹小镇”……

这里是桂花泉镇，137.1平方公里
的土地上，处处散发着生机和活力！

这里是桂花泉镇，森林覆盖率92％，“两
山”理念转化通道的打开方式真的“很炫”。

从“东道主”到“东稻主”
一场从局部到全域的有机递进

日前，记者沿崇赵线进入崇阳县桂

花泉镇，道路两旁竹林繁盛，青翠微凉。
“虽然雷竹是桂花泉镇的‘舶来品’，

但是我们一直在努力当好‘东道主’！”该
镇党委书记黄震介绍。

1998年，崇阳开始将雷竹作为富
民强县的主导产业，但由于缺乏栽培
和管理技术，收益一直不高，便决定引
进雷竹技术人才。浙江临安崇阳村的

“雷笋大王”叶琼一家，因此来到桂花
泉镇扎根。

26年来，叶琼一家将浙江经验“拷
贝”到崇阳，精心打造优质雷竹基地的
同时，毫无保留地向当地村民传授种
植技术、销售技巧。

在他们的带动下，桂花泉镇雷竹
种植面积达2万多亩。去年，该镇结合
这里标准化产笋优势，又引进湖北省
绿峰农业科技开发有限公司，对鲜笋
进行锁鲜、加工。

种植雷竹不施化肥、不喷农药，施
用鸡粪和谷糠，采用人工拔草……雷
竹产业的发展，让该镇很多人对“有机
农业”有了初步了解。

当地的丘陵地形，不利于大面积
播种，但发展有机农业时，却成为天然
屏障，便于跟外界隔绝——否则邻地
使用化肥、农药时很难没有影响。于
是，当地政府决定朝着“全域有机”的

方向发展：
三山村四周环山、中土平衍，是得

天独厚的“小盆地”。去年，浙江宁波
80后青年李正慕名来村，承包了260
亩农田试水“有机种植”，种起油菜、小
麦、水稻。

为实现有机种植，不打农药，该镇
向县农业农村局申请在田间安装了太
阳能灭虫灯，白天利用太阳能板储备
电能，夜晚发出淡蓝色的光，将稻田害
虫引入灯罩进行消灭；灭杀的害虫用
做鸡鸭生物饲料，生态农业新模式初
具成效……

（下转第六版）

何以桂花泉？
——崇阳县桂花泉镇乡村振兴工作采访侧记

本报记者 马丽娅 谭宏宇 通讯员 金博 陈也 任展延


